



## 2. Alpha und Omega

1, 8: Ich bin das Alpha und das Omega, der Anfang und das Ende, spricht Gott, der Herr, der Seiende und der war und der Kommende, der Allherrscher.

Dies ist die erste Offenbarung an Johannes. Gott stellt sich als Allherrscher vor. Dieser kennt keinen Anfang und kein Ende wie die Uroborusschlange, die sich in den Schwanz beißt und als Ewigkeitssymbol gilt. Vor dunklem meditativem Blau strahlen Alpha und Omega in Gold – Symbol des Jenseitigen – das durch einen kleinen Rand in Orange – ein gesteigertes Rot – in seinem Glanz gesteigert wird. Mittelalterliche Handschriften setzten diesen Kunstgriff gerne ein.

[zurück zum Bild](#)